
DER libera, após manutenção, 
trânsito na ponte sobre o rio Caititu
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O Procon-MG, órgão do MPMG, verificou, em 
visitas realizadas na segunda-feira (26), por meio 
da equipe da CRDC-Moc, as condições de funcio-
namento das unidades descentralizadas do Procon 
Regional em Porteirinha, inaugurada em outubro 
de 2023 e; em Jaíba, inaugurada em setembro de 
2022.

Montes-clarense 
empossado em Conselho 
Nacional de Irrigação 

Procon verifica 
condições das unidades 
do Procon Regional em 
Porteirinha e Jaíba
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O prefeito Diêgo Antônio Braga Fagundes assinou, 
no mês de janeiro, a Ordem de Serviço para construção 
do Mercado Municipal de Grão Mogol. O novo espaço 
de comercialização terá cerca de 1.200 metros quadra-
dos de área construída, sendo 638 metros quadrados 
de pavimento subsolo com acesso pela passarela do 
Ribeirão e 535 metros quadros de pavimento superior 
com acesso a rua João Colares. 

Manifestações grupo denominado ‘BR-135 Sem 
Promessa’ nesta terça-feira (27), provocou a interdição 
parcialmente na rodovia MGC-135, em São João das Mis-
sões. O protesto iniciou por volta das 7h e se estendeu 
até as 16h. Os manifestantes reivindicam asfaltamento 
na estrada onde ainda não há pavimento e melhorias de 
trecho já asfaltado onde o asfalto ao longo de 49 quilô-
metros da via entre Itacarambi e Manga. 

Grão Mogol ganhará 
Mercado Municipal

Protesto por melhorias na MGC-135 
interdita parcialmente rodovia

REGIONAL 4

Carlos Viana defende investigação rígida em 
relação à fuga no presídio de Mossoró (RN)

E
D

I
L

S
O

N
 
R

O
D

R
I
G

U
E

S
/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
S

E
N

A
D

O

DIVULGAÇÃO

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

JUSTIÇA 9

O trânsito na ponte sobre o rio Caititu, na MGC-122, foi liberado no início da tarde desta terça-feira (27). A informação foi confir-
mada pela Polícia Militar Rodoviária, que estava junto com o Departamento de Estradas de Rodagens no local, que fica em Capitão 
Enéas, desde a última terça (20). 

REGIONAL 5

Advogado é preso por 
lesão corporal após 
agredir porteiro de 
hospital em Janaúba

JUSTIÇA 9

“É difícil acreditar que a fuga dos presos em Mossoró (RN) não tenha 
tido colaboração de pessoas ligadas à penitenciária”. A afirmação é do se-
nador Carlos Viana (Podemos-MG), após participar da audiência pública 
na Comissão de Segurança Pública, nessa terça-feira (27), que debateu a 
fuga dos dois detentos de uma penitenciária federal. 

POLÍTICA 3

REGIONAL 5

REGIONAL 4

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Graças ao trabalho e comprometimento da equi-
pe da Semed, em conjunto com a Sefam, o municí-
pio de Pirapora superou a média nacional, no índice 
de Acompanhamento das condicionalidades de Edu-
cação, um dos quesitos indispensáveis para a aplica-
ção do novo Programa Bolsa Família, o qual contem-
pla mais de 17 mil beneficiários piraporenses.

Semed eleva índice da 
frequência escolar em 
Pirapora e contribui para 
o Bolsa Família
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TECHNOLOGIES NO BRASIL
Como o DREX chega como oportunidade de 
desenvolvimento e democratização financeira 
para o Brasil (Parte 2)

Perdão pela tecnicalidade, con-
tudo é importante deixar clara a 
rota pela qual iremos seguir quan-
do o DREX estiver pronto para o 
uso amplo e irrestrito. O block-
chain surgiu por intermédio das 
criptomoedas, que obedecem à lei 
da oferta e demanda e não são re-
guladas ou garantidas por bancos 
centrais ou governos. Já o DREX 
e todas as CBDCs pelo mundo es-
tarão atreladas ao câmbio das res-

pectivas moedas correntes, sem 
a flutuação ou a possibilidade de 
“mineração” associada ao ambiente 
crypto.

Em termos práticos, tão logo 
a infraestrutura necessária esteja 
devidamente testada e pronta para 
o público em geral, será possível 
aumentar a inclusão financeira, for-
necendo acesso a serviços financei-
ros básicos para quem atualmente 
não têm ou têm poucos serviços 

bancários – aqui de maneira seme-
lhante ao que já vimos com o PIX. 
Como os CBDCs são digitais, indi-
víduos sem acesso à infraestrutura 
bancária tradicional ainda podem 
participar do sistema financeiro 
utilizando carteiras digitais em seus 
smartphones.

Outra esfera que será impactada 
pelo DREX é a de custo de transa-
ções, uma vez que a moeda digital 
usada para pagamentos nacionais e 

VINÍCIUS TADDONE
DIRETOR DE MARKETING E FUNDADOR DA VTADDONEO impacto crescente do marketing sustentável 

nas redes sociais e sua relevância para diferentes 
gerações

Primeiramente vamos discu-
tir o que pode ser considerado 
Marketing Sustentável. Na minha 
visão é um conjunto de estratégias 
de marketing digital e off-line que 
visam promover produtos, ser-
viços ou marcas de forma menos 
agressiva ou abusiva, trazendo um 
impacto positivo à sociedade ou 
ao meio ambiente.

“Eu tenho duas filhas (hoje 
uma de 13 e uma de 8 anos), a 
maior não pilota sua rede social 
até hoje, mas mesmo privando 
elas deste contato, os conteúdos 
publicados em Youtube, Instagram 
e Tiktok vasam e chegam até elas, 
seja pela escola ou por uma men-
sagem de whatsapp”, comenta Vini 
Taddone.

Com a crescente ascensão do 
profissional Social Media como 
um dos preferidos pelas empresas, 
pelo perfil generalista de executar 
multitarefas, é meu dever como 
mentor zelar por tudo aquilo que 
eles irão desenvolver para as em-
presas em que atuarem ou presta-
rem serviço.

O conteúdo hoje é lido por 
crianças! Desta forma, até onde as 
empresas poderão ir para conse-
guir uma venda? Fora os discursos 
de ódio em comentários ou acon-

tecimentos recentes de suicídios 
por conta de conteúdos falsos.

O marketing sustentável está 
ganhando destaque, e tenho or-
gulho de ser o primeiro a ressal-
tar este termo, especialmente nas 
redes sociais, onde a Geração Z 
lidera as pesquisas de marcas, pre-
ferindo uma abordagem mais pró-
xima com as empresas em compa-
ração aos tradicionais buscadores.

Ao analisar os dados, observa-
mos que dentro da chamada Ge-
ração Z (pessoas com idade entre 
18 e 24 anos), 36% delas preferem 
pesquisar e buscar respostas sobre 
as marcas nas redes sociais, ao in-
vés dos tradicionais buscadores. 

Nos Millennials (25 a 34 anos), 
22% desse grupo preferem fazem 
pesquisas prioritariamente nas 
redes sociais. Já na Geração X (35 
a 54 anos), 21% optam por essa 
abordagem. Boomers (55+), ape-
nas 6% utilizam mais as redes so-
ciais do que os buscadores.

Esses números revelam uma 
mudança no comportamento, in-
dicando que as mídias sociais as-
sumem um importante papel na 
busca por informações sobre mar-
cas, e reforçam a responsabilidade 
dos profissionais de mídias sociais 
na produção de conteúdos e disse-

NUNO PAIVA
ANALISTA DE PERFIL COMPORTAMENTAL E ESPECIALISTA EM GESTÃO DE RECURSOS HUMANOSO poder das escolhas positivas

Livrar-se de pensamentos intrusi-
vos, sentimentos pessimistas e cren-
ças negativas é um desafio e tanto 
para muitos. Procurar maneiras de 
driblar esses obstáculos – e realmen-
te lutar contra eles – pode significar 
se desviar do que já foi estabelecido 
como rotina e ser, portanto, descon-
fortável. No entanto, estes pensa-
mentos de medo e de sentir-se com 
as mãos atadas poderão atrair cicli-

camente as mesmas circunstâncias.
A vida é como um algoritmo de 

redes sociais: quanto mais você de-
monstra gostar de um sentimento, 
mais dele você enxergará nas situa-
ções que se apresentarem a você. E, 
aqui, defino que “gostar” não signi-
fica necessariamente uma decisão 
consciente de predileção genuína, 
mas sim a percepção que o próprio 
inconsciente tem das suas manifes-

tações, baseada em frequência. Ou 
seja, quanto mais associações negati-
vas você fizer, mais acostumado você 
estará com eles, e mais seu cérebro 
entenderá que deve mantê-los.

Independentemente de gostar, 
tudo o que acontece é resultado de 
escolhas feitas no passado. Muitas 
pessoas fazem escolhas inconscien-
tes e, por isso, acham que não es-
tão agindo ou, de fato, escolhendo 

algo. O próprio fato de se abster de 
certas decisões é, em si, uma deci-
são.

O ato de observar com mais 
atenção as próprias atitudes e 
reações é o primeiro passo para 
contornar esse ciclo vicioso, pois 
transfere todo o processo do cam-
po do inconsciente para o campo 
do consciente. Com o entendimen-
to de que o futuro é resultado das 

escolhas feitas no presente, cria-se a 
condição para que as mudanças ne-
cessárias sejam feitas sem demora. 
Como disse Einstein, ‘‘insanidade é 
fazer sempre as mesmas coisas e es-
perar resultados diferentes”.

Tudo depende de que escolhas 
se deseja fazer. As pessoas podem 
não saber bem o que desejam, mas 
podem, por oposição, saber o que 
não querem. “Eu não quero ficar 

doente”; “Eu não quero essa dor 
de cabeça.” “Eu não quero arran-
jar despesas”. Mais produtivo que 
focar nas negativas é estabelecer 
uma lista de prioridades e do que 
se pretende fazer para alcançá-las. 
Assim, toma-se consciência sobre as 
próprias escolhas e seus objetivos. 
É preciso ter maestria na arte de 
transformar o que não quer naqui-
lo que quer.

transfronteiriços, os quais hoje pos-
suem taxações por vezes exorbitan-
tes e com processamento ainda len-
to, trará agilidade a esses processos 
de maneira mais barata e rápida. E 
tudo isso com maior segurança em 
comparação ao dinheiro físico ou 
aos sistemas bancários tradicionais, 
já que as técnicas criptográficas 
embarcadas em plataformas como 
o DREX protegem as transações 
contra fraude, falsificação e rou-
bo – algo que, por consequência, 
auxiliará no combate à lavagem de 
dinheiro, por exemplo.

Podemos acrescentar aqui a 
figura dos contratos inteligentes 
para compra de bens como carros 
e imóveis com o DREX. Por meio 
desses mecanismos, será possível 
programar a troca de titularida-
de por meio de uma confirmação 
rápida e eficaz da transação finan-
ceira. Emissões de notas fiscais, 
pagamentos diversos do transporte 
público ao varejo, e o lançamento 
de contratos de seguros sem a ne-
cessidade do uso de uma agência 
bancária são outras oportunidades 
que essa nova moeda digital po-
derá trazer. Indo além, programas 
de transferência de renda ou auxí-
lios emergenciais feitos via DREX 
poderão estar programados para 
permitir a comprar de itens essen-
ciais, por exemplo, trazendo maior 
transparência ao uso dos recursos 

públicos.
Falando em pessoas e em um 

país que ainda sofre com altos ní-
veis de endividamento, o DREX 
pode permitir também uma maior 
capacitação dos cidadãos em rela-
ção à sua educação financeira. Com 
as carteiras digitais, as pessoas po-
dem facilmente controlar os seus 
gastos, gerir os seus orçamentos e 
concordar com serviços financeiros 
sem depender de intermediários 
como os bancos. Esse maior contro-
le pode levar a uma melhor tomada 
de decisões e gestão financeira.

Por fim, até mesmo o campo 
econômico e político poderá ter 
ganhos. Com transações mais rá-
pidas e eficientes, nós temos um 
cenário favorável ao crescimento 
econômico, com empresas reduzin-
do os seus custos, incluindo os de 
transações, com o adendo de um 
maior acesso ao mercado, o que 
significa mais atividade econômica 
e mais empregos. Tudo isso dentro 
de uma política monetária mais efi-
caz, pois a influência direta sobre a 
oferta monetária impacta taxas de 
juro dos depósitos em moeda di-
gital, ou por meio de estímulos di-
recionados a setor estratégicos da 
economia. Com o DREX, o BC po-
derá ainda mitigar os riscos asso-
ciados às moedas digitais privadas 
e instáveis, como as criptomoedas, 
a fim de garantir a estabilidade do 

sistema financeiro.
Naturalmente, como toda tec-

nologia e/ou inovação, há tam-
bém cuidados a serem tomados 
e desafios a serem enfrentados. 
As maiores preocupações quando 
falamos em moedas digitais giram 
em torno de questões de privaci-
dade, de segurança cibernética e 
impacto nos sistemas bancários e 
financeiros tradicionais à medida 
que plataformas como o DREX 
são implementadas. Não por aca-
so, apenas 11 países já consegui-
ram implementar CBDCs, sendo a 
China o mais robusto exemplo. A 
União Europeia projeta ter o seu 
“euro digital” até 2028, enquanto 
os Estados Unidos têm esse tema 
estacionado na esfera política, sem 
prazo para uma resolução final.

Para quem está à frente nesta 
área de moedas digitais, como o 
Brasil, abre-se um novo arcabouço 
de possibilidades dentro do atual 
sistema financeiro, com mais tec-
nologia e sofisticação que poderá, 
a médio e longo prazo, gerar novas 
companhias e negócios inovado-
res. Neste sentido, o DREX andará 
de mãos dadas com o Open Finan-
ce, outra importante ferramen-
ta por serviços financeiros mais 
eficientes e personalizados. Mais 
imediatos serão os reflexos posi-
tivos na vida das pessoas, podem 
esperar.

minação de informações.
Friso que essa migração cres-

cente para as redes sociais exige 
uma abordagem ética, especial-
mente ao considerar o público 
mais jovem.

Dentro de um cenário satura-
do do marketing digital, adotar 
estratégias sustentáveis torna-se 
fundamental, visto que o Marketing 
Sustentável não é apenas ético, mas 
uma necessidade para estabelecer 
conexões duradouras.

Essa abordagem envolve trans-

mitir mensagens de forma leve, res-
peitando o tempo e sensibilidade 
das pessoas. Não significa ausência 
de gatilhos persuasivos, mas sim 
uma comunicação que rompe com 
a pressão publicitária tradicional.

Nesse sentido, cursos e pro-
gramas de mentoria de desenvol-
vimento, como o “Metamorfose 
Social Media”, visam transformar 
profissionais dessa área em estrate-
gistas capazes de conquistar clien-
tes de forma saudável, atingir metas 
financeiras e construir negócios di-

gitais de maneira sustentável.
Destaco novamente que o 

marketing suave não exclui gati-
lhos persuasivos ou o uso de cores 
vibrantes para atrair atenção, mas 
é uma abordagem mais respeito-
sa. Nele, rejeita-se a pressão de 
postar diariamente, destacando a 
importância de uma abordagem 
mais natural e respeitosa para atrair 
audiências. Ao invés de “poste todo 
dia e leia quando quiser”, optar por 
“quando eu postar, leia” é o que 
eleva este significado.

Em um mundo digital inundado 
por mensagens comerciais, e ago-
ra, mensagens “sem alma” com o 
crescimento das I.A. que estão pro-
duzindo posts excessivos, o Marke-
ting Sustentável emerge como uma 
abordagem ética, eficaz e mais 
profissional para o Social Media e 
os publicitários adotarem. Posicio-
nar-se como um defensor dessa 
prática é não apenas uma escolha 
consciente, mas uma estratégia 
efetiva para conexões duradouras 
com seu público.
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Carlos Viana defende investigação 
rígida em relação à fuga no presídio 
de Mossoró (RN)

“Brasileiros e israelenses merecem um dia da 
amizade entre os povos”, disse Carlos Viana

Projeto beneficia pacientes com câncer nas 
viagens entre municípios

Comissão aprova novo capítulo na LDB com 
diretrizes para a educação rural
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“É difícil acreditar que a fuga dos presos em Mossoró 
(RN) não tenha tido colaboração de pessoas ligadas à 
penitenciária”. A afirmação é do senador Carlos Viana 
(Podemos-MG), após participar da audiência pública na 
Comissão de Segurança Pública, nessa terça-feira (27), 
que debateu a fuga dos dois detentos de uma penitenci-
ária federal no último dia 14 de fevereiro.

Representantes do governo informaram aos senado-
res que toda investigação está caminhando para que a 
fuga tenha sido realizada sem a ajuda de funcionários. 
Para o senador mineiro é preciso uma investigação mais 
rígida para que se encontre as respostas necessárias.

“A fuga com três dias escavando o teto de uma cela, 
três dias para se fazer um buraco, envolvendo vários ve-
ículos e ajuda aérea. Tudo isso mostra que tem alguma 
coisa errada. A investigação do Ministério da Justiça tem 
que seguir com mais firmeza”, disse o senador.

Viana lembrou que há uma empresa responsável 
pela manutenção do presídio com um contrato bilioná-
rio e que a mesma empresa tem contratos com outros 
presídios. 

O senador mineiro sugeriu que a Comissão convide 
o Ministro da Justiça e Segurança Pública, Ricardo Lewa-
ndowski, para que ele possa explicar como estão sendo 
realizados os trabalhos de manutenção e de segurança 
dos outros presídios federais.

Aprovado na Comissão de Educação, nessa 
terça-feira (27), o projeto de lei (5636/2019), 
relatado pelo senador Carlos Viana (Podemos-
-MG), que cria o Dia da Amizade Brasil-Israel.

A data, 12 de abril, foi escolhida como uma 
referência à edição do decreto que criou a re-
presentação brasileira em território israelen-
se, em 1951. O Estado de Israel foi criado em 
1948, após aprovação de uma resolução pela 
Organização das Nações Unidas (ONU).

O senador Carlos Viana ressaltou que a 
votação do projeto ocorre em um momento 
de “dificuldade diplomática” entre os gover-
nos de Brasil e Israel, mas que brasileiros e 
israelenses são povos irmãos, independente 
de governos.

“Em breve, acredito que esses problemas 
diplomáticos serão superados. Foram infeli-
zes as palavras do presidente Lula em compa-

rar o Holocausto com a conflito atual. Brasi-
leiros e israelenses têm uma relação de muito 
carinho e amizade.  A existência de uma co-
munidade de mais de 10 mil brasileiros em 
Israel e de cerca de 100 mil judeus no Brasil 
leva à existência de fortes vínculos culturais e 
sociais entre essas nações amigas”, disse Viana.

Ainda durante a sessão, foi aprovado o 
requerimento de urgência proposto pelo se-
nador Carlos Viana para que o projeto seja 
votado o mais rápido possível no plenário 
do Senado Federal.

O projeto já havia sido aprovado na Câ-
mara dos Deputados em 2019. De acordo 
com o Ministério das Relações Exteriores, 
a criação do Dia da Amizade Brasil-Israel se 
dá pela sólida relação bilateral e pelos for-
tes vínculos culturais e econômicos entre os 
dois países.

A Comissão de Transporte, Co-
municação e Obras Públicas da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) deu parecer favorável 
ao Projeto de Lei (PL) 2.290/15, de 
autoria do deputado Doutor Wilson 
Batista (PSD), em reunião nessa 
terça-feira (27). A matéria trata da 
isenção do pagamento de passa-
gem no transporte intermunicipal 
de passageiros, em Minas Gerais, a 
pacientes em tratamento de câncer. 
O relator do projeto e presidente 
da comissão, deputado Thiago Cota 
(PDT), recomendou a aprovação em 
1º turno na forma do substitutivo 
(novo texto) nº 1, da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ). 

Em seu texto original, o PL 
2.290/15 isenta de pagamento de 
passagem no transporte intermuni-

cipal os passageiros portadores de 
câncer que comprovarem não ter re-
cursos financeiros para arcar com os 
custos do deslocamento. Ainda se-
gundo o projeto, a isenção só bene-
ficiará os pacientes no trajeto entre 
sua residência e o município onde 
se localiza o hospital de referência 
no qual fará exames ou tratamento.

Na justificativa que acompanha 
o texto do projeto, o deputado 
Doutor Wilson Batista informa que 
a ideia de criar a isenção surgiu da 
constatação de que, mesmo tendo 
acesso a exames e tratamento gra-
tuitos por meio do Sistema Único 
de Saúde, alguns pacientes com 
câncer não comparecem ao hospital 
por não terem condições de pagar 
as passagens de ônibus entre um 
município e outro.

SUBSTITUTIVO - A CCJ con-
cluiu, entretanto, que tal medida 
invade a competência privativa do 
Poder Executivo, com impacto nos 
contratos celebrados pelo governo 
com empresas concessionárias de 
transporte. Por isso, apresentou o 
substitutivo nº 1, que autoriza o Es-
tado a isentar os pacientes do paga-
mento das passagens. O novo texto 
amplia o alcance da medida ao auto-
rizar que os acompanhantes também 
sejam contemplados com a isenção.

A Comissão de Transporte man-
teve o entendimento da CCJ e votou 
pela aprovação do projeto na forma 
do substitutivo nº 1. A matéria será 
analisada ainda pela Comissão de 
Fiscalização Financeira e Orçamentá-
ria (FFO), antes de ir a votação em 
Plenário. (Portal ALMG)

A Comissão de Educação (CE) 
aprovou nessa terça-feira (27) o 
projeto de lei (PL) 2.798/2022, que 
cria diretrizes para a educação ru-
ral. O texto do senador Flávio Arns 
(PSB-PR) recebeu relatório favorá-
vel da senadora Teresa Leitão (PT-
-PE). O texto já passou pela Comis-
são de Agricultura (CRA) e segue 
para a Câmara dos Deputados, se 
não houver recurso para votação 
em Plenário.

O PL 2.798/2022 inclui um capí-
tulo específico na Lei de Diretrizes 
e Bases da Educação Nacional — 
LDB (Lei 9.394, de 1996) para tratar 

da educação no campo. A legislação 
em vigor dedica apenas um artigo 
ao tema.

O projeto de lei estabelece que 
as escolas rurais devem elaborar 
projetos de ensino que considerem 
as realidades específicas do campo. 
O texto também prevê a possibili-
dade de organização escolar pró-
pria, inclusive com a adequação do 
calendário acadêmico ao ciclo de 
produção e ao clima de cada região. 
O projeto permite ainda o funcio-
namento de turmas com alunos de 
diferentes idades e graus de conhe-
cimento.

Em casos de fechamento de 
escolas do campo, indígenas e 
quilombolas, o órgão de ensino 
responsável deve justificar o encer-
ramento das atividades. Uma emen-
da da relatora, senadora Teresa Lei-
tão, prevê que o Ministério Público 
deve analisar as justificativas apre-
sentadas e o impacto das medidas.

EDUCAÇÃO NO CAMPO

Dados do Censo Escolar de 2021 
mencionados por Flávio Arns apon-
tam que 5,36 milhões de estudantes 
da educação básica estão nas esco-

las rurais. A pesquisa também mos-
tra que, nas cidades, profissionais 
sem ensino superior representam 
12% do total de educadores dos 
anos iniciais do ensino fundamen-
tal. Já na zona rural, para a mesma 
etapa, 24,2% dos professores não 
concluíram a graduação.

“Para corrigir as desigualdades 
educacionais entre essas duas áre-
as, é preciso que as mesmas opor-
tunidades sejam oferecidas aos 
estudantes e aos profissionais da 
educação das escolas do campo”, 
argumenta Arns na justificativa do 
projeto.

De acordo com o projeto, a 
União deve prestar apoio técnico 
e financeiro a estados, Distrito Fe-
deral e municípios na implantação 
de ações voltadas para a educação 
rural. Cabe ao poder público a 
criação de mecanismos que garan-
tam o desenvolvimento do ensino 
nessas localidades, com foco na 
redução da taxa de analfabetismo 
e no desenvolvimento digital das 
escolas.

Outra emenda proposta por Te-
resa Leitão prevê a construção e a 
reforma de prédios escolares pelo 
poder público. Segundo a relatora, 

as escolas rurais são caracterizadas 
pelo pequeno porte e precárias 
condições de infraestrutura.

“Em 2022, 11% delas não ti-
nham água potável, 12% não tinham 
rede de esgoto, 6% não tinham 
acesso a energia elétrica. No que se 
refere à infraestrutura pedagógica, 
a situação é ainda mais estarrecedo-
ra: 84% das escolas em áreas rurais 
não contavam com biblioteca, 47% 
não tinham computador, 36% não 
tinham acesso a internet e, entre as 
que possuíam conexão, 54% não ti-
nham banda larga”, disse a relatora.
(Agência Senado)
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DER libera, após manutenção, trânsito 
na ponte sobre o rio Caititu

Grão Mogol ganhará Mercado Municipal

Protesto por 
melhorias na 
MGC-135 interdita 
parcialmente rodovia

    MGC-122 

Manifestações grupo denomina-
do ‘BR-135 Sem Promessa’ nesta ter-
ça-feira (27), provocou a interdição 
parcialmente na rodovia MGC-135, 
em São João das Missões. O protesto 
iniciou por volta das 7h e se esten-
deu até as 16h.

A manifestação assim, como ou-
tras duas realizadas na rodovia nos 
dias 16 e 17 deste mês, reivindica 
asfaltamento na estrada onde ainda 
não há pavimento e melhorias de tre-
cho já asfaltado onde o asfalto está 
comprometido entre Itacarambi, 
passando por São João das Missões 
até Manga, em um trecho de 49 qui-
lômetros.

Até dezembro de 2020, a respon-
sabilidade pela rodovia era do estado 
de Minas Gerais quando o governa-
dor Romeu Zema (Novo) sancionou 
uma lei que transferia a gestão para a 
União. A estrada tinha sido estaduali-
zada em 2018. 

Em junho de 2023, o ministro 
dos Transportes, Renan Filho infor-
mou que o governo federal liberou 

No dia 7 de fevereiro do ano pas-
sado, durante audiência pública no 
Ministério dos Transportes, o depu-
tado federal Paulo Guedes (PT-MG), 
viabilizou a liberação de R$ 124,3 

milhões para as obras de pavimenta-
ção da BR-135, entre as cidades de 
Manga e Itacarambi.

Na época, o parlamentar disse 
que a empresa responsável pela obra 
do asfalto entre Itacarambi e Manga 
tinha iniciado os trabalhos de campo 
e a revisão do projeto executivo do 
asfalto. “Assim que eles concluírem 
essa etapa, vamos levar o ministro 
Renan Filho ao Norte de Minas para 
dar a ordem de serviço dessa tão so-
nhada obra”, comentou Guedes.

Apesar das informações, pouco, 
de fato, foi realizado o que levou os 
manifestantes a realizar o protesto. 
De acordo com a Polícia Militar, os 
manifestantes foram orientados, rea-
lizaram o fechamento parcial da via 
(apenas um sentido desta), permitin-
do a passagem de veículos no senti-
do oposto. Ainda, estão alternando o 
sentido a cada 30 minutos, de modo 
que, não há congestionamento em 
razão da ação.

A interdição foi de forma pacífica 
sendo realizada com emprego de 
pneus, não havendo queima destes. 
No local, além das guarnições da 
Polícia Militar Rodoviária dos gru-
pamentos de Januária e Manga, há 
guarnições do 30º BPM. (SA)

STÊNIO AGUIAR

O trânsito na ponte sobre o rio 
Caititu, na MGC-122, foi liberado 
no início da tarde desta terça-feira 
(27). A informação foi confirmada 
pela Polícia Militar Rodoviária, que 
estava junto com o Departamento 
de Estradas de Rodagens no local, 
que fica em Capitão Enéas, desde a 
última terça (20).

A interdição total ocorreu após 
as chuvas, que levou o rio a trans-
bordar e passar por cima da ponte, 
o que comprometeu as cabeceiras 
da estrutura, conforme noticiou o 
Jornal GAZETA. 

O Departamento de Estradas de 
Rodagem do Estado de Minas Ge-
rais (DER-MG) chegou a informar 
que os trabalhos durariam cinco 
dias, mas estavam condicionados às 

condições climáticas.
Por conta da interdição, os mo-

toristas estavam sendo orientados a 
seguirem por uma rota alternativa 
pela BR-251 e MG-120, até conse-
guirem retornar para MGC-122.

De acordo com o diretor-ge-
ral do órgão, Rodrigo Rodrigues 
Tavares, o transito foi liberado na 
rodovia por volta das 13h. “Nós 
iniciamos a obra sobre a ponte do 
rio Caititu, na MGC-122, no sába-
do e hoje conseguimos concluir 
a mesma. Com isso foi possível a 
liberação do transito no local”, co-
mentou. 

RECAPEAMENTO DA VIA

O dirigente do informou que o 
tapa-buraco na rodovia inicia nesta 
quarta-feira (28), que a primeira 

etapa da obra de recuperação do 
trecho da BR-251 até Janaúba/ 
Nova Porteirinha e de Nova Por-
teirinha a Espinosa iniciamos on-
tem a obra de tapa-buraco. “Em 
março iremos fazer um serviço 
necessário para devolver uma 
condição boa para a rodovia”, 
destacou Tavares.

O deputado Arlen Santiago 
(Avante) destacou o trabalho re-
alizado pelo órgão e apesar da si-
tuação adversa conseguiu liberar 
o trânsito o mais rápido possível. 
“Parabenizo o DER pelo empenho 
no trabalho realizado para possi-
bilitar a liberação do trânsito na 
MGC-122, bem como o inicio do 
serviço de tapa-buraco entre o 
entroncamento da MGC-122 com 
a BR-251 até Espinosa”, comen-
tou.

O prefeito Diêgo Antônio Braga 
Fagundes assinou, no mês de janeiro, 
a Ordem de Serviço para construção 
do Mercado Municipal de Grão Mo-
gol. 

O novo espaço de comercializa-

ção terá cerca de 1.200 metros qua-
drados de área construída, sendo 
638 metros quadrados de pavimento 
subsolo com acesso pela passarela 
do Ribeirão e 535 metros quadros de 
pavimento superior com acesso a rua 

João Colares. Deverão ser investidos 
na obra cerca de R$ 2,5 milhões.  

A feira-livre de Grão Mogol fun-
cionou por muitos anos a céu aberto, 
na praça Beira Rio. Em administração 
passada, foi construído um ‘Rodo-

mercado’, mistura de Rodoviária e 
mercado, para onde foram levados os 
feirantes. 

A construção do Mercado Munici-
pal, de acordo com o prefeito Diêgo 
Fagundes, tem por objetivo dispo-

nibilizar um local adequado para o 
comércio e fomentar o desenvolvi-
mento socioeconômico da cidade. 
“Essa obra é de extrema necessidade, 
pois vai garantir a valorização do nos-
so comércio, que está em processo 

de crescimento. Nossos produtores 
rurais, comerciantes e consumidores 
terão um espaço moderno, seguro e 
confortável, onde moradores e visi-
tantes possam ter boas experiências”, 
explica.
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Montes-clarense empossado 
em Conselho Nacional de 
Irrigação 

Semed eleva índice da frequência 
escolar em Pirapora e contribui 
para o Bolsa Família

Sebrae Minas lança programa 
de Atração de Investimentos em 
Pirapora
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

COLETA SELETIVA AUMENTA EM UBERLÂNDIA

O serviço de coleta seletiva em Uberlândia registrou um aumento de 20% na 
quantidade de resíduos recicláveis recolhidos em janeiro deste ano, em compa-
ração com o mesmo período de 2023. Conforme dados fornecidos pelo Depar-
tamento Municipal de Água e Esgoto (Dmae), mais de 449 mil quilos foram re-
colhidos no mês passado, enquanto em janeiro de 2023, foram coletados cerca 
de 375 mil kg. Com relação à quantidade de resíduos coletados anualmente, em 
2023 o Dmae recolheu mais de 4 mil toneladas, representando um acréscimo de 
10% em relação ao ano de 2022, quando o total de lixo recolhido foi de 3,9 mil 
toneladas. (Diário de Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/arquivos/assinatu-
ras/2228/27-02-2024%20-%20TER%C3%87A-FEIRA.pdf

RENOVAÇÃO DA CARTEIRA PELA INTERNET

A Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão (Seplag-MG) digitalizou o 
processo de alteração e renovação da Carteira de Identificação da Pessoa com 
Transtorno do Espectro Autista (Ciptea) em Minas Gerais. Agora, os titulares do 
documento podem solicitar mudanças ou renovação pela internet, através do 
Portal MG Cidadão. A medida visa simplificar o processo e eliminar a necessida-
de de comparecimento presencial às Unidades de Atendimento Integrado (UAI). 
(Folha de Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/30448/alteracao-e-renovacao-da-car-
teira-para-pessoas-com-espectro-autista-ja-podem-ser-solicitadas-pela-interne-
t-em-minas)

 

AGÊNCIA DA COPASA NOS BAIRROS

Entre 26/2 e 2/3, a Agência Móvel da Companhia de Saneamento de Minas 
Gerais (Copasa) já tem destinos definidos. Além de dar sequência às visitações 
aos bairros de Patos de Minas, outros três distritos do município serão visitados 
pela unidade de atendimento itinerante. Por meio da Agência Móvel, que visa 
facilitar aos moradores o acesso aos serviços comerciais oferecidos pela Com-
panhia, é possível obter informações sobre a tarifa social – benefício que con-
cede até 50% de desconto nas contas da Copasa, entre outros serviços. (Folha 
Patense)

https://folhapatense.com.br/patos-de-minas/mais-bairros-e-distritos-de-pa-
tos-de-minas-recebem-agencia-movel/

 
POÇOS É A 3ª NO ÍNDICE DE ESGOTAMENTO

Poços de Caldas conquistou o terceiro lugar no índice de esgotamento sa-
nitário em Minas Gerais, com um índice de 97,97%, de acordo com dados do 
Censo 2022 divulgados pelo IBGE. Essa posição destaca a cidade como uma das 
que oferecem melhores condições de habitação no estado, com grande parte 
dos domicílios tendo acesso à rede geral, rede pluvial ou fossa ligada à rede de 
esgotamento sanitário. (Portal Poços Já)

https://www.pocosja.com.br/2024/02/26/censo-pocos-de-caldas-e-a-terceira-
-cidade-mineira-com-melhor-indice-de-esgotamento-sanitario/

REGIÃO DO CERRADO ENTREGA PREMIAÇÃO

Na cerimônia realizada em Carmo do Paranaíba (MG), a Região do Cerrado 
Mineiro premiou as escolas vencedoras do Troféu Escola de Atitude, parte do 
11º Prêmio Região do Cerrado Mineiro. O destaque foi para a Escola Municipal 
Doutor Júlio do Couto Gontijo, que conquistou o primeiro lugar, seguida pela 
Escola Estadual Antônio Atanásio, Escola Municipal Professor Gaspar Braz de 
Araújo, Apae de Patrocínio e Escola Municipal Maria Luzia da Silva, que dividiram 
o prêmio de R$ 68.040,00 arrecadado com o leilão de cafés da região. ( Jornal 
de Patrocínio)

https://jornaldepatrocinio.com/patrocinio/regiao-do-cerrado-mineiro-en-
trega-premiacao-para-escolas-vencedoras-do-trofeu-escola-de-atitude/)

 

OFICINA CELEBRA 3º ANO DO PAT

O Instituto Estadual de Florestas (IEF) realizou uma oficina online para ce-
lebrar e avaliar os três anos do Plano de Ação Territorial (PAT) do Espinhaço 
Mineiro, instrumento de conservação para espécies ameaçadas. Além do IEF, 
participaram da agenda instituições que compõem o grupo de assessoramento 
técnico do PAT, articuladores e colaboradores das ações do plano. Ao final da 
monitoria, foi gerado um painel onde o status de cada uma das ações pôde ser 
verificado. A ocasião também marcou o lançamento de um vídeo institucional 
detalhando as atividades do projeto. (Gazeta Norte Mineira)

https://gazetanm.com.br/oficina-celebra-3o-ano-do-pat-espinhaco-minei-
ro-e-avalia-acoes-para-a-conservacao-de-especies/)

 
HISTÓRIA DE VARGINHA SERÁ LANÇADA

A Biblioteca Pública Municipal promoverá o lançamento do livro “História de 
Varginha (MG) para Estudantes”, de autoria do historiador José Roberto Sales, 
nesta quinta-feira (29/02). O evento é gratuito e aberto ao público. O livro retrata 
a história do município entre o final do século XVIII e a primeira metade do 
século XX, abordando temas como o início do povoamento, a origem do nome 
da cidade, a evolução do povoado até a emancipação político-administrativa, a 
formação populacional e a economia. (Folha de Varginha)

https://blogdomadeira.com.br/livro-sobre-a-historia-de-varginha-sera-lan-
cado-nesta-quinta-feira-na-biblioteca-municipal/)

 

EXPORTAÇÕES TÊM NOVO RECORDE

Conforme o subsecretário de Política e Economia Agropecuária da Seapa, 
Caio César Coimbra, as exportações do agronegócio mineiro atingiram US$ 1,1 
bilhão em janeiro, marcando um recorde histórico desde 1997. O destaque vai 
para a China, principal importador dos produtos agropecuários de Minas, cujas 
compras totalizaram US$ 195,2 milhões. O café liderou as exportações, respon-
dendo por quase 53% do total, seguido pelo complexo sucroalcooleiro, carnes, 
produtos florestais e o complexo soja, que apresentou um bom desempenho 
tanto em receita quanto em volume. ( Jornal dos Vales)

https://jornaldosvales.com.br/noticia/45823/exportacoes-do-agronegocio-
-mineiro-estreiam-2024-com-novo-recorde-e-somam-us-11-bilhao-em-janeiro)

Associação como a Arca fazem a destinação 
correta de materiais reciclados 

Município é o segundo a aderir o projeto no estado. A iniciativa 
objetiva apoiar agentes públicos e lideranças locais em ações 
para tornar o território mais atrativo

Graças ao trabalho e compro-
metimento da equipe da Secretaria 
Municipal de Educação (Semed), 
em conjunto com a Secretaria da 
Família e Políticas Sociais (Sefam), 
o município de Pirapora superou a 
média nacional, no índice de Acom-
panhamento das condicionalidades 
de Educação, um dos quesitos in-
dispensáveis para a aplicação do 
novo Programa Bolsa Família, o 
qual contempla mais de 17 mil be-
neficiários piraporenses.

Segundo o relatório emitido 
pelo Ministério do Desenvolvimen-
to e Assistência Social, Família e 
Combate à fome, nesta segunda-fei-
ra (26/02), o município conseguiu 
acompanhar 5.058 beneficiários 
(as) entre 4 e 18 anos incompletos 
de idade, o que corresponde a uma 
cobertura de acompanhamento de 
80,6% na educação. O resultado 
nacional de acompanhamento foi 
de 78,6%. Este patamar de acom-
panhamento da frequência escolar, 
acima do resultado nacional, é o 

resultado de um Plano de Ações 
elaborado e desenvolvido pela Se-
med, junto à comunidade escolar e 
as unidades da Rede Municipal de 
Ensino, além de uma força tarefa 
especial na alimentação de dados 
do sistema de gerenciamento.

“Devido aos impactos da pande-
mia da Covid-19 que interrompeu 
as atividades escolares, foi gerada 
uma demanda reprimida na ges-
tão das condicionalidades e uma 
queda brusca nos indicadores em 
todo o país. Através de ações de 
conscientização com as famílias nas 
unidades escolares e a mobilização 
de profissionais da SEMED, que se 
empenharam na busca ativa dos be-
neficiários fora da escola e dos alu-
nos com baixa frequência, alcança-
mos este importante resultado que 
assegura esse direito para tantas 
famílias”. Explicou a secretária de 
Educação, Jacqueline Guimarães.

CONDICIONALIDADES PARA 
ACESSO AO BENEFÍCIO

O Sebrae Minas lançou o pro-
grama de Atração de Investimentos 
no município de Pirapora, nesta se-
gunda-feira (26), em parceria com a 
Prefeitura Municipal de Pirapora. A 
iniciativa tem o objetivo de apoiar 
agentes públicos e lideranças locais 
na implementação de ações que vi-
sam tornar o território mais atrativo 

para empresas e investidores.
A assinatura do termo de ade-

são ao programa contou com a 
presença do prefeito de Pirapora, 
Alexandro Costa César; do gerente 
da Unidade de Desenvolvimento 
Territorial e Serviços Financeiros 
(UDTF) do Sebrae Minas, Rogério 
Corgosinho; e da analista técnica da 

instituição na Regional Norte, Kátia 
Izabel Silva Leite. As cidades de Pi-
rapora, Divinópolis e Timóteo rece-
berão o projeto-piloto de atração de 
investimentos do Sebrae Minas.

Rogério Corgosinho explica que 
atrair investimentos e gerar empre-
go e renda são desafios comuns 
aos gestores públicos dos 853 mu-

Flávio Gonçalves Oliveira, Doutor em irrigação 
e engenheiro agrícola pela UFV, foi empossado, 
nessa terça-feira (27), em Brasília-DF, como Diretor 
administrativo-financeiro da Associação Brasileira de 
Irrigação e Drenagem (Abid), entidade com longa e 
importante trajetória de apoio e desenvolvimento da 
irrigação e drenagem no Brasil, criada há 51 anos. 

Flávio integra a equipe do Presidente Sílvio Carlos 
Ribeiro Vieira Lima, que têm mandatos até 2027. A 
Abid tem o intuito de ampliar o conhecimento sobre 
técnicas agrícolas e disseminar a irrigação no País por 
meio de ações continuadas no setor. Ao longo dos 
anos tem auxiliado no desenvolvimento do setor agrí-
cola, que alcançou maturidade nos seus 8,2 milhões 
de hectares irrigados e cujo reconhecimento de sua 
importância se expressa na segurança alimentar, na 
grande expansão anual dos sistemas de alta eficiência 
de usos dos recursos hídricos e no grande potencial 
de crescimento nos próximos anos.

Para o professor, é necessário aprimorar e expan-
dir essas práticas para garantir a segurança hídrica e o 
aumento da produtividade agrícola. 

“Pretendo representar a nossa região à altura, 
como ela merece. Comprometo-me a trabalhar em 

conjunto com os demais diretores e associados para 
buscar soluções inovadoras e promover o desenvolvi-
mento sustentável do setor”, destacou.  

Experiência 
O montes-clarense tem vasta experiência na área 

acadêmica com publicação de artigos científicos em 
periódicos nacionais e internacionais. Coordenador 
de graduação e pós-graduação em universidades pú-
blicas e privada. Autor e coautor de livros. Professor 
de física, máquinas agrícolas, hidráulica e hidrologia, 
irrigação e drenagem, desenho técnico, adminis-
tração rural, economia rural para cursos do ensino 
médio e técnico, Agronomia, Zootecnia e Engenharia 
Agrícola e Ambiental, na especialização em Recursos 
Hídricos e Ambientais. Projetista de irrigação e estru-
turas hidráulicas desde 1995, com experiência em 
Angola na África e em Israel.

Diretor Financeiro da Sociedade Rural de Montes 
Claros; Presidente da FUNDETEC; Diretor da Associa-
ção Brasileira de Irrigação e Drenagem; e Presidente 
do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Verde Grande 
desde 2021, tendo sido de sua câmara técnica consul-
tiva anteriormente.

Quando uma família entra no 
Programa Bolsa Família, ela e o 
poder público assumem compro-
missos para reforçar o acesso de 
crianças, adolescentes, jovens e 
gestantes à saúde e à educação. Es-
ses compromissos são conhecidos 
como condicionalidades, que no 

caso da Educação, prevê a frequên-
cia escolar mínima de 60% para os 
beneficiários de 4 a 6 anos de idade 
incompletos e de 75% para os be-
neficiários de 6 a 18 anos de idade 
incompletos, que não tenham con-
cluído a educação básica. (Hebert 
Vinicius)

nicípios de Minas Gerais. “Estamos 
falando de um processo que de-
pende, em boa parte, de aspectos 
locais como, legislação municipal, 
infraestrutura, serviços disponíveis, 
entre outros. Por isso é importante 
capacitar e criar ações com os mu-
nicípios, para que eles se preparem 
para receber novos investimentos”, 
detalha.

Por meio desse projeto, a insti-
tuição oferecerá apoio aos municí-
pios com foco em cinco etapas do 
processo de atração de investimen-
tos: preparação, prospecção, nego-
ciação, implantação e operação das 
ações.

A Atração de Investimentos é 
uma das prioridades do Sebrae 
Minas, sendo resultado também 
da parceria entre a instituição e a 
Invest Minas, agência vinculada à 
Secretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico (Sede). O objeti-
vo é alinhar esforços para a atração 
de investimentos para Minas Gerais, 
além da promoção dos pequenos ne-
gócios do estado. (Agência Sebrae)
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Aumento de casos e circulação do sorotipo 2 
da dengue reforça orientações da SES-MG 

Dengue: fabricante firma 
parceria para ampliar 
produção da vacina
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   ARBOVIROSES

SES-MG orienta municípios ampliar horário de funcionamento das unidades de saúde 

Com a detecção da circulação 
dos sorotipos 1 e 2 da dengue nos 
municípios de Bocaiúva, Enge-
nheiro Navarro e Joaquim Felício, 
além da confirmação de um óbito 
ocorrido neste ano ocasionado 
por dengue, a Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros (SRS) está reforçando junto 
aos 54 municípios da sua área de 
atuação a necessidade de intensifi-
cação das ações de enfrentamento 
às arboviroses (dengue, febre chi-
kungunya e zika vírus). O repasse 
de orientações sobre a necessidade 
de ampliação dos atendimentos da 
população nas unidades de saúde 
e coleta de amostras para análise 
laboratorial visando a identificação 
dos sorotipos circulantes na região, 
leva em conta que entre os dias 15 
e 26 deste mês houve aumento de 
167,9% dos casos notificados de 
doenças transmitidas pelo Aedes 
aegypti no Norte de Minas.

O Boletim Epidemiológico di-
vulgado na segunda-feira (26), 
pela Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) aponta 
11.464 casos notificados de dengue 
nos 54 municípios que integram a 
área de atuação da SRS de Montes 
Claros, um aumento de 169,31% 
em relação ao numero de casos 
registrados até o dia 15 deste mês.

Em relação à febre chikungunya 
foram notificados 325 casos no bo-
letim contra os 252 casos registra-

dos no boletim anterior.
Já o percentual de casos prová-

veis de zika vírus registrados foram 
de 13 ante os seis casos prováveis 
notificados até o dia 15 de feverei-
ro.

De acordo com o Portal da Vi-
gilância das Arboviroses, mantido 
pela SES-MG, na área de atuação 
da Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros há 1.818 
casos confirmados de dengue; 33 
da febre chikungunya e um caso de 
zika vírus. Um óbito causado por 
dengue foi confirmado no municí-
pio de Bocaiuva e cinco estão sen-
do investigados por meio de aná-
lise de amostras no laboratório da 
Fundação Ezequiel Dias (Funed).

“Os percentuais de aumento de 
casos prováveis das doenças trans-
mitidas pelo Aedes aegypti é pre-
ocupante visto que ainda estamos 
no início do ano, com alternância 
de períodos de chuva e dias de 
temperaturas altas. Isso propicia 
ambiente favorável à proliferação 
do Aedes aegypti e, por isso, os 
municípios precisam intensificar as 
ações de mobilização da população 
para a eliminação de focos”, refor-
ça Agna Soares da Silva Menezes, 
coordenadora do Centro de Infor-
mações Estratégicas em Vigilância 
em Saúde (Cievs) na SRS de Mon-
tes Claros.

Ela esclarece ainda que “a circu-
lação do sorotipo 2 da dengue pre-

O laboratório Takeda, fabricante 
da vacina Qdenga, vai ampliar a pro-
dução das doses contra a dengue 
por meio de uma parceria firmada 
com o laboratório indiano Biologi-
cal E.

Em nota, a Takeda informou que 
a Biological E. vai passar a produzir 
50 milhões de doses da Qdenga por 
ano, permitindo alcançar a meta de 
entregar 100 milhões de doses até 
2030.

De acordo com o comunicado, a 
parceria atende à necessidade espe-
cífica de fornecer doses para progra-

mas nacionais de vacinação no intui-
to de ajudar a proteger populações 
mais vulneráveis.

“Essas doses serão, ao final, dis-
ponibilizadas para aquisição por 
governos de países endêmicos até 
2030, no mais tardar, para apoiar 
programas nacionais de imuniza-
ção”, destacou o laboratório Takeda.

BRASIL

A Qdenga foi incorporada ao 
Sistema Único de Saúde (SUS) em 
dezembro do ano passado e come-

çou a ser distribuída este mês a 
521 municípios selecionados pelo 
Ministério da Saúde para a imuni-
zação de crianças e adolescentes.

A seleção de municípios, de 
acordo com a pasta, foi necessária 
em razão da quantidade limita-
da de doses disponibilizada pelo 
fabricante. Com o anúncio da 
Takeda, a expectativa é que mais 
cidades brasileiras possam ser 
contempladas e que outros gru-
pos possam ser imunizados con-
tra a dengue. (Paula Laboissière/ 
Agência Brasil)

ocupa porque cada vez que uma 
pessoa entra em contato com um 
vírus diferente daquele que cau-
sou a primeira infecção, o paciente 
terá tendência a desenvolver uma 
doença mais grave, com isso poten-
cializando o risco de óbito”.

ASSISTÊNCIA MÉDICA

Além do reforço das ações de 
vigilância epidemiológica e de 
saúde, durante reuniões da Co-
missão Intergestores Bipartite do 
Sistema Único de Saúde (CIB-SUS) 
que estão sendo realizadas nesta 
segunda quinzena de fevereiro, 

a Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros está re-
forçando o repasse de orientações 
aos gestores quanto à necessidade 
de melhorar e ampliar o acesso da 
população aos serviços de saúde. 
O objetivo é atender, o mais preco-
cemente possível, as pessoas com 
suspeita de terem contraído algu-
ma das doenças transmitidas pelo 
Aedes aegypti.

“A atuação integrada dos servi-
ços de atenção primária à saúde 
com os profissionais da vigilância 
epidemiológica, atenção especia-
lizada, urgência e emergência e 
de atenção hospitalar é de funda-

mental importância para garantir 
aos pacientes o acesso oportuno a 
exames e atendimento clínico ade-
quado. Isso evitará que as pessoas 
evoluam para situações de saúde 
mais graves e haja redução da pos-
sibilidade de óbito”, alerta o coor-
denador de atenção à saúde, João 
Alves Pereira.

Entre as orientações repassa-
das aos gestores estão: ampliação 
do horário de atendimento nas 
unidades de saúde, inclusive nos 
finais de semana; assegurar equipe 
mínima de assistência à popula-
ção, compatível com a necessida-
de local; organização das agendas 

dos profissionais para as deman-
das programadas e espontâneas e 
garantir atendimentos aos casos 
suspeitos de arboviroses durante 
todo o horário de funcionamento 
das unidades de atenção primária 
à saúde; sinalização do ambiente 
interno da unidade, direcionando 
visualmente os fluxos de atendi-
mento; colocar em prática o aco-
lhimento de pacientes com classi-
ficação de risco e priorização das 
situações mais graves e ofertar hi-
dratação oral na sala de espera aos 
pacientes com suspeita de arbovi-
roses. (Com informações de Pedro 
Ricardo/ SES-MG)
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Empresas já podem se credenciar para 
oferecer plano de saúde a servidores

Primeira reunião 
ordinária de 2024 
acontece nesta 
quinta-feira
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A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um processo de 
licitação que garantirá melhores 
condições de acesso à saúde aos 
servidores com a contratação de 
planos de saúde. Desta forma, 
está realizando o credenciamen-
to de empresas ou instituições 
de assistência à saúde e que este-
jam devidamente registradas para 
atuar como operadoras de planos 
privados de saúde, administrado-
ras de benefícios ou prestadores 
de assistência médica para trata-
mentos e serviços auxiliares no 
atendimento clínico, laboratorial 
e hospitalar.

As empresas deverão oferecer, 
no mínimo, ações preventivas e 
curativas necessárias à proteção 
e manutenção da saúde dos ser-
vidores com assistência médica 
ambulatorial e hospitalar, fisiote-
rápica, psicológica e farmacêutica, 
compreendendo partos e trata-
mentos com padrão de enferma-

ria, centro de terapia intensiva, ou 
similar, quando necessária a inter-
nação hospitalar, para tratamento 
das doenças listadas na Classifi-
cação Estatística Internacional de 
Doenças e Problemas Relaciona-
dos com a Saúde da Organização 
Mundial de Saúde.

De acordo com o edital do 
chamamento público, deverá ser 
oferecida cobertura em todo terri-
tório nacional devendo as creden-
ciadas atuarem com serviços ou 
cobertura com custos assistenciais 
com a finalidade de garantir, sem 
limite financeiro, a assistência à 
saúde, pela faculdade de acesso 
e atendimento por profissionais 
ou serviços de saúde, livremente 
escolhidos, integrantes ou não de 
rede credenciada, contratada ou 
referenciada, a ser paga integral 
ou parcialmente às expensas da 
contratada, mediante reembolso 
ou pagamento direto ao prestador, 
por conta e ordem do consumidor.

A opção desse modelo de assis-
tência à saúde apresenta-se como 
vantajosa ao servidor, pois permite 
a contratação por preços menores 
decorrente da maior quantidade 
de credenciadas, dando-lhe ainda a 
liberdade para a escolha do plano 
de saúde que melhor atenda às 
suas necessidades e de seus de-
pendentes, abrangendo aos ser-
vidores de forma ampla, segura e 
eficiente.

As empresas interessadas po-
dem se inscrever no credencia-
mento a partir desta terça-feira, 27 
de fevereiro. O edital do processo 
de credenciamento está dispo-
nível na íntegra no site oficial da 
Prefeitura de Montes Claros pelo 
link https://admin.montesclaros.
mg.gov.br/upload/licitacoes/files/li-
citacoes/2023/CHAMAMENTO%20
014_2023/EDITAL%20DE%20
CHAMAMENTO%20PUBLICO%20
N__.%20014-2023%20___%20
RETIFICADO.pdf. (Attilio Faggi)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), rea-
liza nesta quinta-feira (29), a 168ª 
Reunião Ordinária do Conselho 
Municipal de Defesa e Conserva-
ção do Meio Ambiente (Codema).

Será a primeira reunião do 
conselho em 2024. Na pauta es-
tão pareceres jurídicos e técnicos 

de processos para apreciação dos 
conselheiros, além da apresenta-
ção do planejamento de ações de 
educação ambiental para o ano de 
2024.

O Codema é um conselho con-
sultivo e deliberativo que debate 
assuntos relacionados ao meio 
ambiente no âmbito municipal de 
suma importância na preservação 
ambiental e na defesa dos interes-

ses coletivos das pessoas. As plená-
rias ocorrem mensalmente (exceto 
em janeiro) na sala de reuniões da 
Secretaria Municipal de Meio Am-
biente.

Mais informações podem ser 
obtidas no site https://semma.
montesclaros.mg.gov.br/pagina/o-
-que-e-o-codema, pelo e-mail moc-
codema@gmail.com ou através do 
telefone 2211-3325. (André Senna)

MÉDICO CIRURGIÃO 
CABEÇA E PESCOÇO
OS CANDIDATOS DEVERÃO CADASTRAR CURRICULUM NO SITE DA SANTA CASA MONTES CLAROS:

www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco NA ABA CORPO CLÍNICO.

Informações adicionais no horário comercial, pelo telefone (38) 3229-2048 ou 

e-mail: secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br
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Advogado é preso por lesão corporal 
após agredir porteiro de hospital em 
Janaúba

PM captura homem que participou de 
assalto em Montes Claros

PM prende homem com submetralhadora de 
fabricação artesanal em Januária

Bancada Mineira entrega 
44 novas Unidades de 
Resgate ao CBMMG

Um advogado, de 42 anos, foi 
preso após agredir o porteiro do 
Hospital Fundajan, em Janaúba, 
com um soco no rosto. De acor-
do com a Polícia Civil, ele foi au-
tuado em flagrante por lesão cor-
poral e desacato, mas foi liberado 
após pagar fiança.

Testemunhas contaram à Po-
lícia Militar que tudo começou 
quando o homem chegou na 
unidade de saúde, na qual a sua 
esposa estava internada para rea-
lizar um parto. Ao ser informado 
de que não poderia entrar, já que 
a sogra dele já estava no local e 
era permitido apenas um acom-

panhante por vez, ele agrediu e 
xingou o porteiro ao ser informa-
do sobre a regra do hospital. Os 
outros funcionários da unidade 
precisaram intervir para que as 
agressões parassem.

Conforme a PM, foi preciso 
algemar o homem, que estava 
agitado e não acatava as ordens 
dos militares.

Após a informação de que ele 
seria advogado, os policiais ten-
taram contato com a Ordem dos 
Advogados do Brasil em Montes 
Claros. Sem conseguir falar com 
algum representante da OAB e 
nem com algum profissional para 

acompanhá-lo à delegacia, o ho-
mem foi conduzido para a Polícia 
Civil.

NOTA DA OAB

Por meio de nota, o presiden-
te da OAB em Janaúba, Leonardo 
Francisco de Souza, afirmou que 
“lamenta e repudia veemente-
mente qualquer ato de violên-
cia.” O posicionamento da enti-
dade ainda destacou que o caso 
já está sendo apurado pela OAB, 
que “reforça seu compromisso 
com a integridade, a legalidade e 
o respeito mútuo”.

Um motociclista, de 49 anos, 
foi rendido por criminosos e teve 
o veículo roubado no bairro San-
to Inácio, em Montes Claros, na 
noite de segunda-feira (26).

A vítima relatou aos policiais 
militares que reduziu a veloci-
dade da moto para convergir à 
direita, quando foi surpreendido 
pelos assaltantes que com arma 

em punho anunciou o assalto e 
levou a moto e uma carteira com 
documentos e cartões.

Durante rastreamento, dois 
suspeitos foram localizados em 

uma área de mata e um deles 
conseguiu fugir. O outro homem, 
de 31 anos, foi preso e disse à PM 
que a moto roubada estava es-
condida em uma mata conhecida 

como ‘Morro dos Macacos’.
Segundo a PM, o veículo foi 

recuperado e removido ao pátio 
credenciado ao Detran. Os mili-
tares apreenderam também um 

simulacro de arma de fogo. O 
suspeito foi conduzido à delega-
cia de Polícia Civil; outros dois 
homens que participaram do cri-
me não foram localizados.

A Polícia Militar apreendeu 
uma submetralhadora de fabrica-
ção artesanal calibre 380 em Ja-
nuária, na segunda-feira (26). Um 
homem, de 26 anos, foi preso.

O suspeito foi encontrado de-
pois que a PM recebeu uma de-

núncia de que estaria ocorrendo 
tráfico de drogas às margens do 
Cais, no Rio São Francisco. Ele não 
estava com nada de ilícito no mo-
mento da abordagem, mas demons-
trou bastante nervosismo.

Em seguida, os policiais fizeram 

buscas em um imóvel nas proximi-
dades e encontraram a submetralha-
dora com um carregador municiado 
com dez munições intactas. A PM 
apreendeu também onze pedras de 
crack embaladas para o comércio, 
uma balança, dinheiro e uma faca 
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que teria sido usada para fracionar 
entorpecentes. A droga estava es-
condida em um buraco no muro.

O homem foi preso em flagran-
te por porte ilegal de arma de fogo 
e tráfico de drogas. Ele foi levado 

para a delegacia de Polícia Civil, 
juntamente com o material apreen-
dido.

O Corpo de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais (CBMMG) reali-
zou na na segunda-feira (26), uma 
solenidade de entrega de 44 novas 
Unidades Resgate (UR), adquiridas 
com recursos de emenda parlamen-
tar federal da bancada mineira, no 
valor de aproximadamente R$ 15 
milhões.

As viaturas serão destinadas às 
unidades operacionais do Corpo de 
Bombeiros, sendo distribuídas em 
diversos municípios do Estado.

Por meio dessa entrega, os cida-
dãos mineiros receberão um aten-
dimento pré-hospitalar com maior 
qualidade e eficiência. Além disso, 
os bombeiros militares poderão 
contar com maior segurança e con-

forto durante a prestação do serviço 
à sociedade.

Para registrar a entrega, o depu-
tado federal Pedro Aihara, represen-
tando a Bancada Mineira no Con-
gresso Nacional, e o ex-deputado 
Federal subtenente Gonzaga passa-
ram às mãos do comandante-geral, 
coronel Erlon Dias do Nascimento 
Botelho, e subcomandante-geral 
e Chefe do Estado-Maior, coronel 
Daniela Lopes Rocha da Costa, e do 
sargento Tomé Ramos Ribeiro, as 
chaves das viaturas, simbolizando as 
44 Unidades de Resgate repassadas 
ao CBMMG.

Durante o evento, como forma 
de agradecimento aos que apoiam 
a corporação no cumprimento de 

sua missão constitucional, a Banda 
Sinfônica do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais prestou uma 
homenagem à Bancada Mineira.

O deputado federal Pedro Aihara 
discursou sobre a importância do 
repasse ao CBMMG e sobre as ne-
cessidades que serão supridas pelas 
viaturas em diversas unidades ope-
racionais da instituição, permitindo 
o atendimento a cidadãos que, por 
diversas vezes, dependem exclusiva-
mente do serviço bombeiro militar.

Durante o evento, o coronel Er-
lon agradeceu aos parlamentares e 
assessores presentes e disse que, até 
o momento, esta foi a maior entrega 
de viaturas advinda de emenda par-
lamentar realizada pela corporação.
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O especialista considera que ao estabelecer uma compensação fixa, o projeto 
de lei desconsidera as particularidades de cada situação 

Procon verifica condições das unidades do 
Procon Regional em Porteirinha e Jaíba

Análise dos Impactos Negativos para o 
Mercado e as Relações de Consumo

Empresas têm até 30 de 
maio para se cadastrarem 
no Domicílio Judicial 
Eletrônico

O Procon Estadual de Minas 
(Procon-MG), órgão do Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG), 
verificou, em visitas realizadas na 
segunda-feira (26), por meio da 
equipe da Coordenadoria Regional 
de Defesa Consumidor de Montes 
Claros (CRDC-Moc), as condições 
de funcionamento das unidades 
descentralizadas do Procon Regio-
nal em Porteirinha, inaugurada em 
outubro de 2023 e; em Jaíba, inau-
gurada em setembro de 2022.  

O promotor de Justiça Marcelo 
Trindade acompanhou a visita em 
Porteirinha e a Coordenadora do 
Procon Regional Érika Batista par-
ticipou da visita em Jaíba.  

Os diretores locais, os fiscais e 
atendentes de cada unidade visi-
tada explicaram o funcionamento 
dos órgãos, receberam orientações 
e apresentaram solicitações para 
melhoria de atuação.  

Porteirinha já realiza mais de 35 
e Jaíba mais de 100 atendimentos 
por mês. Ambas as unidades devem 
intensificar as atividades educati-
vas, orientadoras e fiscalizatórias 

neste ano. 
“A ideia é de, ao longo de 2024, 

visitarmos as 16 unidades descen-
tralizadas já inauguradas para oti-
mizarmos sua atuação. Também 
pretendemos inaugurar as 3 últi-
mas unidades-polo do projeto, que 
compreende 19 unidades descen-
tralizadas e 71 unidades locais em 
90 municípios”, explica o coorde-
nador da CRDC – Moc, promotor 
de Justiça Felipe Caires. 

O Procon Regional do Norte de 
Minas é uma parceria do Procon Es-
tadual, que integra o MPMG, com o 
Consórcio Intermunicipal da Área 
Mineira da Sudene (Cimams) para 
levar atendimento ao consumidor 
a todos os municípios da região. 

Recursos do Fundo Estadual de 
Proteção e Defesa do Consumidor 
(FEPDC) garantiram veículos, equi-
pamentos de informática e mobili-
ário para instalação das unidades. 
Os servidores foram treinados pelo 
Cimams e pelo Procon-MG em cur-
sos ministrados para atendentes, 
fiscais e assessores jurídicos. (As-
com MPMG)

O Projeto de Lei nº 4.745/23, 
atualmente em análise na Câmara 
dos Deputados, propõe alterações 
significativas no âmbito das rela-
ções de consumo, no que se refere 

à responsabilidade dos fornece-
dores em caso de incapacidade de 
cumprir com a oferta feita aos con-
sumidores. Embora a intenção por 
trás da proposta pareça positiva, é 

importante analisar seus potenciais 
impactos negativos para o mercado 
e as relações de consumo como um 
todo.

A principal alteração proposta 
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pelo projeto é a introdução da pos-
sibilidade de o consumidor receber 
uma compensação caso o fornece-
dor alegue incapacidade de cum-
prir com a oferta, com a condição 
de que o produto ou serviço a ser 
recebido seja equivalente ao dobro 
do total pago.

Para o advogado especialista em 
Direito do Consumidor e Relações 
Institucionais, Leonardo Werlang, 
essa medida parece, à primeira vis-
ta, oferecer uma alternativa justa 
aos consumidores diante de situa-
ções em que o fornecedor não con-
segue cumprir suas obrigações. No 
entanto, ao analisar mais profunda-
mente, torna-se evidente que essa 
alteração pode acarretar uma série 
de consequências negativas para o 
mercado e as relações de consumo.

“Primeiramente, a imposição 
de uma compensação no dobro 
do valor pago pode representar 
um ônus significativo para as em-
presas, especialmente as de menor 
porte, podendo impactar sua viabi-
lidade financeira e até mesmo sua 
sobrevivência no mercado”, expli-

cou o especialista, que continua: 
“Além disso, ao estabelecer uma 
compensação fixa, o projeto de lei 
desconsidera as particularidades de 
cada situação e a possibilidade de 
soluções alternativas que poderiam 
ser mais adequadas para ambas as 
partes envolvidas. O atual Código 
de Defesa do Consumidor (CDC) já 
prevê uma série de opções para os 
consumidores em caso de descum-
primento de oferta, assim como 
diversas sanções por eventuais in-
frações às normas consumeristas”.

Em seu artigo 35, o CDC de-
termina que “se o fornecedor de 
produtos ou serviços recusar cum-
primento à oferta, apresentação 
ou publicidade, o consumidor po-
derá, alternativamente e à sua livre 
escolha: I) exigir o cumprimento 
forçado da obrigação, nos termos 
da oferta, apresentação ou publici-
dade; II) aceitar outro produto ou 
prestação de serviço equivalente; 
III) rescindir o contrato, com direi-
to à restituição de quantia eventual-
mente antecipada, monetariamente 
atualizada, e a perdas e danos”.

Caso alguns desses termos se-
jam descumpridos, o fornecedor 
pode sofrer multas, cassação de 
licença de atividade e punições de 
natureza civil e penal. De acordo 
com o advogado, a introdução de 
uma nova forma de compensação 
pode ser desnecessária e redundan-
te, acrescentando complexidade e 
burocracia ao sistema jurídico sem 
necessariamente trazer benefícios 
significativos para os consumido-
res.

“É fundamental que o Projeto 
de Lei nº 4.745/23 seja analisado 
com cautela pelas comissões com-
petentes da Câmara dos Deputa-
dos. É preciso avaliar não apenas 
os potenciais benefícios para os 
consumidores, mas também os im-
pactos negativos para o mercado e 
as relações de consumo como um 
todo. A busca por um equilíbrio 
entre a proteção dos direitos dos 
consumidores e a promoção da ati-
vidade econômica é essencial para 
o desenvolvimento sustentável e 
saudável da sociedade”, destaca o 
especialista.

As grandes e médias empre-
sas de todo o país terão, a partir 
de 1º de março, 90 dias para se 
cadastrarem voluntariamente no 
Domicílio Judicial Eletrônico, fer-
ramenta do Programa Justiça 4.0 
que centraliza as comunicações 
de processos de todos os tribu-
nais brasileiros numa única pla-
taforma digital. Após 30 de maio, 
o cadastro será feito de forma 
compulsória, a partir de dados da 
Receita Federal, porém, sujeito a 
penalidades e riscos de perda de 
prazos processuais.

A novidade foi anunciada pelo 
presidente do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) e do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), Luís 
Roberto Barroso, na abertura do 
Ano Judiciário do CNJ. Na ce-
rimônia, o ministro destacou a 
importância de que todos os tri-
bunais estejam integrados ao sis-
tema e reforçou o compromisso 
da Justiça brasileira de zelar pela 
eficiência e eficácia na prestação 
de serviços.

“Vamos expandir e consolidar 
o domicílio judicial eletrônico de 
modo que todas as comunicações 
às partes vão ser feitas por meio 

desse portal. Todas as pessoas ju-
rídicas do país ao se registrarem 
vão ter que comunicar qual é o 
endereço eletrônico em que vão 
receber as citações e intimações. 
Isso vai simplificar imensamente 
o funcionamento da Justiça”, afir-
mou o ministro, informando que 
o passo seguinte será estender o 
serviço às pessoas físicas.

CELERIDADE, EFICIÊNCIA 
E ECONOMIA

O Domicílio Judicial Eletrôni-
co é uma solução 100% digital e 
gratuita que busca facilitar e agi-
lizar as consultas para quem rece-
be e acompanha citações, intima-
ções e demais comunicações de 
processo enviadas pelos tribunais 
brasileiros.

Além de garantir maior rapi-
dez aos processos judiciais, a di-
gitalização e a centralização das 
informações permitem economia 
de recursos humanos e financei-
ros utilizados na prestação de 
serviços pelo Poder Judiciário. 
Com a implementação do siste-
ma, os tribunais podem reduzir 
em 90% os custos de envio das 

comunicações antes expedidas 
pelos Correios ou por meio de 
visitas de oficiais de justiça.

“Desde que o Domicílio Judi-
cial Eletrônico iniciou seu fun-
cionamento, há 1 ano, registra-
mos 1,3 milhão de comunicações 
circulando via sistema. E mais 
de 95% dessas informações pro-
cessuais tramitam na esfera da 
Justiça Estadual. Temos a certeza 
de que a solução está pronta para 
seu maior desafio: ser utiliza-
da por milhões de empresas em 
todo o país”, afirma juiz auxiliar 
da Presidência do CNJ e mentor 
do projeto, Adriano da Silva Araú-
jo,.

Araújo destacou, ainda, o im-
pacto positivo da ferramenta para 
os usuários no que se refere à 
praticidade, rapidez e otimiza-
ção de tempo e recursos. “Antes 
existia um trabalho fragmentado 
de consulta, que poderia incluir 
pesquisas em um ou vários dos 
mais de 90 tribunais brasileiros. 
No lugar do acesso a diversos si-
tes do poder judiciário, agora te-
mos, num único endereço, todas 
as informações disponíveis, a um 
clique de distância”, completou.
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Wagner aguarda na fila prioritária pelo transplante, e Renée, Vic e Tony se unem. Aramis 
consegue instalar uma câmera no escritório de Roberto. Giovanni apresenta Marcos aos 
funcionários da Helàne. Rico e Érica se aproximam, e Edu questiona a ex. Helena se in-
terna em uma clínica. Natália confronta Rico sobre o dia da morte de Bruno. Lara e Mário 
iniciam a investigação sobre a morte de Átila. Cris descobre que Ísis está grávida. Sérgio 
tenta impedir Ísis de viajar para a Austrália. Adriana revela a Jonas que Ísis é filha de Sérgio.

Nero é acusado de sonegação de impostos. Vieira ameaça abandonar a defesa de 
Pascoal. Francisco discute com Nero e Miguel. Soraya conversa com Luna sobre Mer-
reca e Francisco. Nero confirma a fraude cometida por Francisco. Heitor impõe con-
dições para reatar com Preciosa. Mercedes aconselha Vitor sobre seu relacionamento 
com Bianca. Alícia e Cláudio tentam convencer Francisco a assumir seus erros. Luna e 
Miguel se reúnem com o advogado do banco. 

RESUMO DE Novelas
José Inocêncio não se conforma com a decisão de João Pedro. Venâncio pede a Teca 

para ficar na casa de Buba. Morena afirma para Mariana que a jovem é o pivô do desen-
tendimento entre João Pedro e José Inocêncio. Mariana enfrenta José Inocêncio e garante 
que não gosta o suficiente de João Pedro para trair o marido. Damião se lembra do ser-
viço que lhe foi encomendado. Egídio se assusta quando Tião Galinha conta que matou 
dois homens que se aproximaram de Joana. 

Téo deseja saber quem revelou seu segredo para o site de fofoca. Vera sente que 
está perdendo o marido e a tranquilidade no casamento e pede um tempo para 
Bernardo. Após ver Pórcia sair de casa, Fausto diz para a filha que vai dar uma chance 
para o relacionamento dela com o Bassânio. Glaucia flagra Romeu abraçando Julieta 
novamente e fica brava. Chantageando o sobrinho, Glaucia pede para Romeu elogiar 
o serviço dela no CEC à família Monteiro. 

‘Pode deixar sequelas’: Fernanda Gentil 
revela ter enfrentado grave doença com a 
qual Angelina Jolie já foi diagnosticada

Novo transplante de Faustão foi feito 
após piora de ‘doença crônica’; detalhe 
surpreendente sobre cirurgia chama atenção
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.
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Exame hu-
milhante
em peni-
tenciárias

(?)-vizi-
nho: dedo

anular
(pop.)

Sublinhado
com ca-

neta fosfo-
rescente

A Roma
Brasileira

(SP)

Finaliza-
ção es-

petacular
de lutas

Álgebra
(?), ramo
da Mate-
mática

Acidente
comum 

em quedas

Ato Insti-
tucional
(sigla)

Mentir,
como no
jogo de
pôquer 

Um dos
sinto-

mas de
gravidez

Reação à
boa piada

Alteração
em um

projeto de
lei (jur.)

Elisângela
Adriano,
ex-atleta
brasileira

Cartunista 
cofunda-
dor de "O
Pasquim"

O tratamen-
to reali-

zado com
anestesia

(?) e E: as
classes
pobres
(Econ.)

(?) Rodrigo
de Freitas:

postal
carioca

Resultado 
do trabalho
agrícola

(pl.)

Letra
inicial de 
produtos
da Apple

Encontro
vocálico

em
"Paraíba"

Forma de
conexão

mecânica

(?) de ba-
nho, pro-
duto aro-
matizante

Não dizer
(?) nem
bê: nada

responder

Sinal como
o "pé de
galinha"

(?) De-
levingne,
top model
britânica

O chá de
boldo, por
seu sabor

A sexta
corda do

violão

Raposo
Tavares, 

bandeiran-
te paulista

A vogal
marcada
no jogo 
da velha

Interjeição
de espanto

Transpiram

Agosto
(abrev.)

Trem, em
inglês

Principal,
em inglês

Elizabeth (?), avó do
Príncipe William

Celso Furtado e Mário
Henrique Simonsen

Mau-
cheiro
(bras.)

Itinerários divulgados
por

agências
de viagens

Penteado de
Bob Marley

Lar do
boto (fig.)

Pronome 
possessivo

Grama
(símbolo)

Esporte
japonês, é
praticado
há mais 
de dois 

mil anos

Camarão
de água

doce

O ebola 
e a chi-

kungunya,
por sua
natureza

(?) de percussão:
bateria, xilofone 

ou atabaque
Energia (abrev.)

Pedra, em inglês
Leda Nagle,

apresentadora do
"Sem Censura"

3/aca. 4/cara — main — pitu. 5/stone — train. 6/jaguar.

Em um relato emocionante, a apre-
sentadora Fernanda Gentil conta como 
descobriu um diagnóstico de Paralisia 
de Bell, doença grave que já afetou fa-
mosos como Angelina Jolie e Gustavo 
Tubarão. Saiba os detalhes!

Fernanda Gentil revela diagnóstico 
de doença grave que já afetou Angelina 
Jolie

Fernanda Gentil abriu o jogo em 
seu canal do YouTube sobre o diagnós-
tico da Paralisia de Bell

Paralisia de Bell, que atingiu Fer-
nanda Gentil, deixa imóveis os múscu-
los de um lado do rosto

Fernanda Gentil disse ter começado 
com os primeiros sintomas na quinta-
-feira depois do Carnaval

Fernanda Gentil também destacou 
o medo de sofrer com sequelas da Pa-
ralisia de Bell

A apresentadora Fernanda Gentil 
, fora da Globo há algum tempo, tem 
falado abertamente sobre a sua vida nas 
redes sociais e canal do YouTube, com 
experiências que vão desde histórias 
sobrenaturais até a descoberta de uma 
doença recente.

Em seu mais novo vídeo gravado 
para o canal do YouTube, Fernanda 
Gentil contou aos fãs que foi diagnosti-
cada com Paralisia de Bell, uma doença 
na qual os músculos de um lado do 
rosto não se mexem em fator de uma 

disfunção de um nervo facial.

Segundo a apresentadora, os pri-
meiro indícios da doença apareceram 
na quinta-feira depois do Carnaval, 
quando ela começou a sentir sua boca 
dormente. No momento, ela não deu 
muita importância para os sintomas e 
os ignorou, mas a dormência voltou 
a aparecer no dia seguinte, indicando 
que algo não estava normal.

“Eu comecei a fazer movimentos 
(com a boca) mandando beijo. E às 
vezes eu não conseguia, não saia, a 
boca meio que não firmava. Já comecei 
a ‘noiar’. Alguma coisa não estava res-
pondendo como deveria”, relatou.

Para tirar a prova de seus sintomas, 
Fernanda Gentil se posicionou em fren-
te a um espelho, e lá constatou que a 
metade do seu rosto estava paralisada: 
“Os movimentos que o meu lado direi-
to fazia, o esquerdo não acompanha-
va”, desabafou.

Fernanda Gentil desabafa sobre 
diagnóstico da doença

O primeiro passo de Fernanda Gen-
til foi procurar uma consulta médica 
online, onde foi descartada a possibili-
dade de estar com uma doença neuro-
lógica. Já presencialmente, a apresenta-
dora fez uma ressonância magnética e 
foi diagnosticada com Paralisia de Bell

“A notícia ruim é que não tem uma 
origem certa, clara, que pode causar. 
Tem várias opções. Estresse é uma de-
las, a rotina muito cansativa, falta de 
descanso, mas também o vírus da her-
pes, que eu tenho”, relatou.

Por fim, Fernanda Gentil desabafou 
sobre a preocupação de sofrer com se-
quelas da doença: “Para complicar ain-
da mais, normalmente é uma vez que a 
pessoa tem na vida e nunca mais. Pode 
deixar sequelas ou não”, disse.

Paralisia de Bell já afetou famosos 
como Angelina Jolie

Em 2017, Angelina Jolie revelou 
para a Vanity Fair que, um ano antes, 
2016, foi diagnosticada com Paralisia de 
Bell. Segundo a estrela internacional, o 
diagnóstico se deu após uma série de 
estresses familiares e profissionais an-
tes do divórcio de Brad Pitt.

“O meu corpo reage de forma mui-
to intensa ao stress. Os meus níveis de 
açúcar no sangue sobem e descem. Seis 
meses antes de me divorciar, de repen-
te fiquei com paralisia facial”, disse a 
atriz, que afirma ter lidado com a doen-
ça por meio da acupuntura.

Além de Jolie e Fernanda Gentil, fa-
mosos como Liminha e o influenciador 
Gustavo Tubarão também já lidaram 
com a paralisia.

Faustão recebeu um novo rim, re-
velou o Hospital Albert Einstein, sem 
detalhar o estado de saúde de agora do 
apresentador. Leia boletim!

Faustão passou por transplante de 
rim, confirmou o Hospital Israelita Albert 
Einstein por volta das 14h15 desta terça-
-feira, 27 de fevereiro de 2024

Faustão recebeu um novo rim nesta 
segunda-feira, 26 de fevereiro de 2024, 
um dia antes do transplante de coração 
completar seis meses

Faustão foi internado em 25 de feve-
reiro de 2024 e transplante foi decidido 
após ‘agravamento de uma doença renal 
crônica’

Faustão apresentou problema na 
função renal em virtude da insuficiência 
cardíaca, que o levou a transplantes de 
coração e rim em 6 meses

Faustão após transplante de rim não 
teve estado de saúde divulgado: ‘A cirur-
gia aconteceu, sem intercorrências, na 
manhã de ontem (26). O paciente seguirá 
em observação para acompanhamento da 
adaptação do órgão e controle clínico’

Faustão foi submetido ao segundo 

transplante de órgão em seis meses, con-
firmou o Hospital Israelita Albert Einstein 
por volta das 14h15 desta terça-feira (27). 
Dessa vez, o apresentador de 73 anos 
recebeu um novo rim após apresentar 
“agravamento de uma doença renal crô-
nica” nesta manhã de segunda-feira.

“A cirurgia aconteceu, sem intercor-
rências” e o “paciente seguirá em obser-
vação para acompanhamento da adapta-
ção do órgão e controle clínico”. A notícia 
da nova internação do apresentador veio 
à tona na noite passada, contrariando um 
desejo da família de preservar a interna-
ção e estado de saúde do comunicador 
que se afastou da TV em maio passado.

Curiosamente, o segundo transplante 
de Fausto Silva ocorreu na véspera do 
recebimento do novo coração completar 
seis meses - a cirurgia foi realizada em 27 
de agosto de 2023 após o artista apresen-
tar quadro grave de insuficiência cardíaca. 
Leia abaixo o boletim médico na íntegra.

Como está Faustão após passar por 
segundo transplante em seis meses?

“São Paulo, 27 de fevereiro de 2024 

– O paciente Fausto Silva deu entrada no 
Hospital Israelita Albert Einstein no dia 
25 de fevereiro para preparação para um 
transplante de rim, em função do agra-
vamento de uma doença renal crônica, 
após o Einstein ter sido acionado pela 
Central de Transplantes do Estado de São 
Paulo e realizado a avaliação sobre a com-
patibilidade do órgão doado.

A cirurgia aconteceu, sem intercor-
rências, na manhã de ontem (26). O 
paciente seguirá em observação para 
acompanhamento da adaptação do órgão 
e controle clínico.

Dr. Marcelino Durão, nefrologista e 
coordenador médico de transplante renal 
do Hospital

Israelita Albert Einstein; Dr. Sérgio 
Ximenes, urologista e membro da equipe 
de transplante renal do Hospital Israe-
lita Albert Einstein; Dr. Fernando Bacal, 
cardiologista do Hospital Israelita Albert 
Einstein; e Dr. Miguel Cendoroglo Neto, 
diretor médico de serviços hospitalares e 
prática médica do Hospital Israelita Albert 
Einstein”.
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A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos (SSU), tem atu-
ado de forma efetiva na promoção 
do desenvolvimento sustentável e 
da inclusão social dos catadores de 
materiais recicláveis.
Nesta semana, no dia 1º de março, 
é comemorado o Dia dos Catadores 
de Materiais Recicláveis, uma data 
de celebração e reflexão sobre a 
geração de lixo doméstico. Todos 
podemos ser agentes facilitadores 
do trabalho do catador, bem como 
fazermos a nossa parte para preser-
vação ambiental, separando o lixo 
reciclável do orgânico em nossas 
residências.
A Prefeitura, por meio do premiado 
programa Recicla aos Montes, que 
serve de referência para todo país, 
promove a capacitação e inclusão 

dos catadores e catadoras, junta-
mente com vários parceiros, dentre 
eles o Ministério Público. 
É uma união coletiva de esforços e 
ações com o intuito de proporcio-
nar aos catadores, que estão na li-
nha de frente da coleta seletiva, as 
condições necessárias para desem-
penhar seu trabalho, que é de fun-
damental importância na cadeia do 
desenvolvimento sustentável.
O secretário de Serviços Urbanos, 
Vinícius Versiani, explica que o dia 
primeiro de março é um dia para co-
memorar e homenagear os catado-
res de todo o mundo e em especial 
os de Montes Claros. “Eles são agen-
tes determinantes para a redução 
do lixo em todas as esferas e ainda 
contribuem sobremaneira para o 
meio ambiente sustentável”, afirma. 
(André Senna) 

A Prefeitura de Montes Claros, através da 
Secretaria Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento, realiza até o dia 15 de março 
treinamento de capacitação e qualificação 
para operadores de trator de pneu. O trei-
namento começou nesta segunda-feira, 26, 
com 30 pessoas.
A Prefeitura adquiriu 14 tratores de pneu 
da marca Triama Solis 75 com recursos pró-
prios do município na ordem de pouco mais 
de R$ 1,8 milhão, o que atenderá a todas as 
associações rurais. O objetivo do treinamen-
to é capacitar e qualificar os operadores com 
curso de manutenção e operação operar nas 
associações rurais do município. Para isso, a 
extensa zona rural foi dividida em 14 polos. 
Os operadores fazem parte de alguma asso-
ciação ou comunidade rural.
O treinamento é uma parceria com o sis-
tema Faemg/Senar-MG e tem por objetivo 

qualificar e treinar os operadores inseridos 
nas associações. Os tratores de pneu são 
máquinas destinadas a realizar a implanta-
ção, manejo e cultivo em tarefas periódicas 
ou do dia a dia como: pastagens e trabalhos 
de pré-processamento, colheita, controle da 
vegetação, condicionamento de solo, tratos 
culturais e transporte.
O secretário Municipal de Agricultura e 
Abastecimento, Osmani Barbosa,  destaca 
que o treinamento é de fundamental impor-
tância para qualificar ainda mais as pessoas 
inseridas nas associações rurais. “É impor-
tante destacar que além de treinar os ope-
radores, eles serão capacitados com novos 
conhecimentos que podem levar para o dia 
a dia, transformando em mais uma profis-
são”, disse.
O coordenador de Estradas da Secretaria de 
Agricultura e Abastecimento, Benoni Go-

mes da Mota Filho, enfatiza que “estamos 
treinando e qualificando ainda mais esses 
novos operadores que irão desenvolver os 
trabalhos em suas associações em um dos 
14 polos que criamos”, observa.
O instrutor do sistema Faemg/Senar, Tiago 
Lima, ressaltou que “o treinamento é de 
fundamental importância para os operado-
res que passarão a ter conhecimentos no 
manejo, operação e dicas de manutenção”, 
afirma.
Elton Júnior, 41 anos, que pertence à co-
munidade rural de Laranjão, está partici-
pando do treinamento. Ele conta que “é 
um grande momento de aprendizado com 
novos conhecimentos e qualificação que 
será usado para atender a diversas comu-
nidades, além de ser utilizado como uma 
nova profissão”, reconhece. (Rubens San-
tana)

A 1ª Comissão Disciplinar do Tribu-
nal de Justiça Desportiva de Minas 
Gerais (TJD-MG) adiou, na noite 
desta terça-feira (27/2), o julgamen-
to do Atlético pelos incidentes no 
clássico de 3 de fevereiro, contra o 
Cruzeiro, na Arena MRV. A Procura-
doria do órgão pede que o clube seja 
excluído do Campeonato Mineiro.
O relator do processo, Eric Flávio 
Brandão de Freitas, pediu vistas, ou 
seja, mais tempo para analisar caso. 
Ele foi atendido pela presidente da 
Comissão, Helen de Fátima Boccali-

ni, que destacou que provas foram 
acrescidas já perto do julgamento.
O caso voltará a ser analisado na pró-
xima sessão da Comissão Disciplinar, 
em data a ser definida.
Na denúncia, o procurador do TJ-
D-MG, Felipe Bartolomeo Moreira, 
cita a súmula do clássico, vencido 
pelo Cruzeiro por 2 a 0, pela ter-
ceira rodada do Campeonato Mi-
neiro. Nela, o árbitro Paulo César 
Zanovelli relata um comporta-
mento homofóbico de parte da 
torcida do Atlético.

“Informo que, aos 26 minutos 
do primeiro tempo, quando o 
goleiro da equipe do Cruzeiro 
Esporte Clube, Sr. Rafael Cabral 
Barbosa, foi executar a cobrança 
de um tiro de meta, a torcida do 
Clube Atlético Mineiro entoou 
gritos homofóbicos proferindo 
os seguintes dizeres: ‘bicha’”, es-
creveu o árbitro.

RISCO DE EXCLUSÃO

O procurador denunciou o Galo 

no artigo 243-G, parágrafo 2º, do 
Código Brasileiro de Justiça Des-
portiva (CBJD), que prevê multa 
de R$ 100 a R$ 100 mil.
Além disso, Moreira considera 
que os atos devem ser qualifica-
dos como de “extrema gravidade” 
e pede, então, que o clube seja 
enquadrado nos itens cinco, sete 
e onze do artigo 170, que preve-
em, respectivamente, a perda de 
pontos, perda de mando de cam-
po e exclusão do campeonato. 
(OTempo)

O atacante Luvannor, ex-Cruzeiro, se-
gue registrando bons números no fu-
tebol estrangeiro. Depois de se tornar 
o maior artilheiro do FC Sheriff, da 
Moldávia, em Copas Internacionais e 
ajudar a equipe a se classificar para a 
Liga Europa, o jogador acertou com o 
Al-Bukayriyah, da Árabia Saudita, e já 

marcou três gols em três jogos. 
Nesta terça-feira (27), em partida vá-
lida pela 2ª divisão do Campeonato 
Saudita, o brasileiro, naturalizado 
moldávio, marcou mais um gol na 
partida contra o Al Taraji. Com o re-
sultado, a equipe de Luvannor che-
gou aos 29 pontos e ocupa agora a 

11ª colocação do torneio. 
“É a minha segunda experiência 
no futebol da Arábia Saudita e me 
sinto feliz demais por esse início 
aqui. Quando cheguei aqui no Al-
-Bukayriyah, o time vinha numa se-
quência de 12 partidas sem vitória e, 
graças a Deus, essa situação começou 

a mudar agora no mês de fevereiro”, 
destacou Luvannor.
Apesar de se encontrar na parte de 
baixo da tabela de classificação, o 
ex-atacante celeste acredita que seu 
time ainda pode engrenar na compe-
tição. “A equipe vem ganhando mais 
confiança a cada partida e consegui-

mos engatar essa boa sequência que 
nos permite sonhar com posições 
mais altas”, acrescentou.
Em 2022, Luvannor foi uma das peças 
importantes no retorno do Cruzeiro 
para a Série A do Campeonato Bra-
sileiro. Em 31 partidas, marcou sete 
gols e deu duas assistências.

Depois do Cruzeiro, Luvannor ainda 
teve uma passagem pelo Ceará, em 
2023, quando conquistou a Copa do 
Nordeste e marcou gol decisivo na 
disputa por pênaltis contra o Sport. 
Na sequência, voltou para a Moldávia 
e agora se aventura novamente na 
Arábia Saudita. (OTempo)

Prefeitura celebra Dia dos Catadores 
de Materiais Recicláveis 

Prefeitura adquire tratores para atender 
associações rurais

TJD-MG adia julgamento que pode excluir 
Atlético do Campeonato Mineiro

Ex-Cruzeiro, atacante tem início 
avassalador na Arábia Saudita 
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GOSTO DE SEMPRE ENCONTRAR com famílias que estão 
presentes no restaurante DUCA GOURMET, nos almoços 
diários. Domingo, por exemplo, fotografei o jovem empre-
sário Rogério Barral com a linda esposa Beatriz, a filha Ca-
rol e a, sempre elegante, sogra dona Lourdes 

CADA DIA MAIS LINDA, ANA LU SAPORI PARRELA, fes-
tejou seus 15 anos em família e amigos íntimos, pois quer 
mesmo é uma viagem maravilhosa para o exterior. Na foto, 
ela com seus papais Rogério Parrela e Sarah Sapori. Que 
Deus abençoe sempre está menina maravilhosa, que amo 
muito, pois sempre foi muito carinhosa e educada com to-
dos. VIVA, PARA ANALU!

NO SKEMA KENTE sempre aos sábados, o tradicional en-
contro com amigos: Pancho Silveira, o delegado Herivelton 
Santana e Fabrício (Dezinho) Juliano

O JOVEM EMPRESÁRIO André Mendes Colares e a sua lin-
da esposa Belisa ganharão, brevemente, a primeira herdei-
ra. A felicidade é total entre eles, como também dos vovôs 
Léo e Maitê Colares e; Evander Corrêa e Marlene Custódio 
Santos

DUAS AMIGAS que admiro muito e estão sempre me pres-
tigiando: Inês Sá Miranda e Raquel Furtado Menezes (foto 
Jailson)

FORTE CANDIDATO a prefeito nas próximas eleições que 
já vem chegando, é o engenheiro GUILHERME GUIMARÃES, 
com a esposa Elna e o amigo César Santos 

NUMA RECEPÇÃO focalizei o empresário de sucesso no 
setor imobiliário: PAULINHO SANTIAGO com a namorada 
Bruna Biondi; sua mãe, Nidia Cunha Santiago e; a irmã Vi-
vian

NA FESTA DA IMPRENSA, estavam os queridos jornalistas 
Andreia Froes, Sérgio Souto e Du Novais

HEITOR VILLAS BOAS e a bela Amanda Lanza Vieira, sem-
pre formando um casal jovem que é um dos que deverá co-
mandar grupo de amigos no dia 27 de abril, na FEIJOADA 
DO THEO

QUANDO A FEIJOADA era realizada no Royal Pirâmide, 
que na época era o Haras de Paulo Cesar Santiago, estão aí 
os amigos André Mori, Vitor Oliveira, Aramis Mameluque e 
Eder Júnior

GOSTEI DE REVER no restaurante DUCA GOURMET 
domingo, os queridos Roberto e Elaine Câmara, que não via a 
bastante tempo. Aliás, ali naquele restaurante como sempre digo, 
temos uma verdadeira confraternização de amigos.

REVISTAS: Nas próximas semanas teremos mais um nú-
mero impresso de revista TEMPO, comandado por Patrícia Silva e 
em abril, será a vez de Noruel Cohen lançar a sua LIBERDADE na 
FEIJOADA DO THEO, como acontece todos os anos.

E FALANDO na badalada FEIJOADA DO THEO, mantendo 
o que já vem acontecendo todos os anos, teremos o SORTEIO 
DE VÁRIOS BRINDES, inclusive uma espetacular viagem para um 
magnifico Resort com acompanhante. 

SEMPRE BONITA Luciane Martins esteve circulando 
pela cidade e me dizia, que estará trazendo um animado grupo de 
Beagá para a FEIJOADA DO THEO, no dia 27 de abril.

ALGUMAS PESSOAS dizem que não gosta do ex-pre-
sidente Bolsonaro. Isso é um direito de todos, mas QUERER QUE 
O BRASIL afunde e se torne uma Venezuela e que a corrupção 
continue brava no País já é demais. Devemos pensar é no Brasil e 
não em Bolsonaro que queira ou não, foi um excelente Presidente 
e não roubou, o que é importante...

TODOS QUE ESTIVERAM em Arraial d’Ajuda curtin-
do o aniversário de Cesar Costa estão elogiando a beleza, o entro-
samento entre Baianos e Mineiros, e principalmente a animação 
da festa de aniversário do decorador Cesar Costa, que aconteceu 
na casa de praia do Victor Hugo e Margareth Antunes. Pelo visto, 
vi que Cesar viveu mesmo o momento inesquecível. Estou espe-
rando as fotos para destacar em minhas colunas, aqui no jornal 
GAZETA e na revista ‘Tempo’.

A BÍBLIA DIZ: Tudo tem seu tempo, tenha paciência, 
Deus sabe o que é melhor para você. Suporte o processo e vivera 
o propósito. Aguente firme e não abandone a sua Fé. Vai valer a 
pena, confie!

PIB 
LEVANTATAMENTO DO INSTITUTO Brasileiro de Economia 

da Fundação Getúlio Vargas (Ibre/FGV) aponta que a economia 
brasileira teve um crescimento de 3% em 2023. O dado faz parte 
do Monitor do PIB, estudo que funciona como uma prévia do 
comportamento do PIB (conjunto de todos os bens e serviços 
produzidos no país).

ÁREA DO IBITURUNA
REALMENTE derrubaram muitas e muitas árvores centená-

rias, no grande espaço verde onde tem a transmissão de rede 
da CEMIG, mas as que restaram estão uma beleza e infelizmente 
derrubaram quase todas. Precisamos preservar mais o VERDE 
AQUI em MOC. Uma pena, que aquele imenso espaço que de-
veria ser transformado num PARQUE, com área de lazer hoje 
está sendo invadido por GRANDES PRÉDIOS como o do Fórum. 
Um projeto arrojado deveria ser feito e de repente teríamos o já 
anunciado BOULEVARD. Por outro lado fui novamente no PAR-
QUE SAPUCAIA domingo com meus netos, Theo e Maria Alice e 
eles adoraram. Vi ali muitas famílias fazendo piquenique e a área 
verde está maravilhosa, mas falta mais opções para a criançada. 

ESRAEL E BRASIL 
A CRISE DIPLOMÁTICA entre Brasil e Israel pode ter novo 

capítulo, desta vez envolvendo o Exército. Isso porque a For-
ça Terrestre abriu licitação internacional para a compra de 36 
viaturas blindadas de combate, em um negócio estimado em 
R$ 1 bilhão, e uma empresa israelense está entre os principais 
concorrentes. O problema é que, nos bastidores, aliados do pre-
sidente Lula defendem que comprar o produto dos israelenses 
seria o mesmo que financiar indiretamente o esforço de guerra 
de Benjamin Netanyahu. Que bobagem...

DURA CRÍTICA
Humberto Eco tem um livro genial chamado “Nos Ombros 

dos Gigantes”. Um capítulo é destinado a uma dura crítica ao 
niilismo e ao relativismo. Se eu nego a existência de uma porta 
e, tentando atravessá-la, quebrou meu nariz, essa circunstância 
não é uma boa prova do fato “porta”? Eco também diz que a 
frase de Nietzsche, “não há fatos, só há interpretações”, tem um 
problema: ele, Nietzsche, seria uma mera interpretação?

TRÊS BANDAS 
COMO ESTE ANO, quero que a FEIJOADA DO THEO, seja 

diferenciada, vai começar um pouco mais tarde, inclusive já ser-
vindo a FEIJOADA e COMIDA DE BOTECO, com uma decoração 
TROPICAL e alguns moveis rústicos e bistrô By: CESAR COSTA. 
Flores de VANILDA MIRANDA bem como o Palco, iluminação da 
VISION. O bar Halan Borges e outras novidades, quero que o 
encontro se prolongue noite a dentro, para que os participantes 
deslumbrem com o VISUAL DE TODA MOC iluminada, na varan-
da e dentro do salão do MIRANTE EVENTOS. Se Deus quiser e 
ele há de querer, estarei contando com a presença de todos e 
brevemente faremos o lançamento das CAMISETAS nas melho-
res boutiques da cidade...

VAP & VIP


